



Actualidad

EL AUSTRAL | Jueves 11 de marzo de 2021 | 5

CORONAVIRUS EN LA ARAUCANÍA

Comerciantes de Lumaco acusan discriminación por cuarentena

MOLESTIA. Reclaman porque la medida no se tomó en Capitán Pastene y piden que se levante la determinación para la comuna.



LOS VECINOS RECLAMARON EN EL ACCESO A LUMACO CON CARTELES Y MUCHA MOLESTIA POR LA DECISIÓN MINISTERIAL.

El Austral
cronica@australtemuco.cl

La molestia que se venía arrastrando desde hace un par de días en Lumaco por la decisión del Ministerio de Salud de "retirar" a la localidad de Capitán Pastene de la medida de cuarentena total, pero manteniendo el confinamiento en el resto del territorio de la comuna, llegó a un límite ayer. La indignación escaló a tal punto que concejales y comerciantes se tomaron durante la mañana de ayer el puente de acceso a la ciudad.

Iván Sanhueza, concejal de Lumaco que formaba parte del corte de ruta, precisó que

“

Lo más lógico es que se levante la cuarentena a nivel comunal. Es discriminatorio económicamente que una localidad pueda regularizar su comercio y la otra no”.

Iván Sanhueza,
concejal de Lumaco

la medida es perjudicial para la economía de la comuna y que están solicitando la pre-

Gestiones de senadora Aravena

La senadora Carmen Gloria Aravena, a través de la red social Twitter, agradeció a todos quienes escucharon las gestiones que realizó. Advirtió que “tras la publicación de la resolución ahora Capitán Pastene podrá diferenciarse del resto de las zonas de Lumaco y mantenerse en el paso de transición”.

sencia del intendente Víctor Manoli y de la seremi de Salud, Gloria Rodríguez.

“Lo más lógico es que se levante la cuarentena a nivel comunal. Es discriminatorio económicamente que una localidad pueda regularizar su comercio y la otra no. La circulación diaria que hay entre las dos localidades es tremen-

da, entonces es ilógica la determinación que se tomó”.

Manuel Curín, presidente de la Agrupación de Feriantes Nahuelmapu, fue otra de las personas que participó en el corte de la ruta y comentó que “nosotros hablamos con el alcalde manifestando nuestra preocupación y descontento y se comprometió a

“

No se ha hecho nada todavía, entonces nos vemos en la obligación de tomar el camino”.

Manuel Curín,
presidente de la Agrupación
de Feriantes Nahuelmapu
de Lumaco

conversar con nosotros y que se iba a ver el tema pero no se ha hecho nada todavía, entonces nos vemos en la obligación de tomar el camino”.

Advierten que están a la espera de soluciones y que solamente están dejando pasar vehículos de emergencia a la espera de la respuesta de la autoridad. “Queremos la presencia del intendente y de la seremi de Salud”, advirtió.

Hay que recordar que la decisión ministerial no fue informada en el balance oficial de los cambios en el Plan “Paso a Paso”, desde Santiago, y generó inmediatas reacciones entre vecinos y dirigentes, tanto de la comuna de Lumaco como de otras localidades y villas de comunas que están en cuarentena total, en La Araucanía.

Apenas se conoció la noticia, los vecinos de la ciudad de Lumaco reaccionaron con molestia. **CS**



Hoy es el foro debate online “Mas poder para las regiones” de Corparaucanía

Continuando con los foros de debates online dedicados a dar a conocer las propuestas y programas de los candidatos a los distintos cargos de las próximas elecciones, Corparaucanía realizará “Más poder para las regiones”, el primero de los dos eventos virtuales que contemplan la participación de los aspirantes a gobernador regional.

En esta ocasión estarán Eugenio Tuma, del Pacto Unidad Constituyente; Aucán Hualcamán, independiente por igualdad para Chile y Luciano Rivas, independiente por Chile Vamos. Los acompañará un panel integrado por la presidenta de la Cámara Chilena de la Construcción, Claudia Lillo y el consultor y exdirector nacional de Conadi, Jorge Retamal, quienes actuarán como interlocutores de los candidatos para realizar preguntas y aportar a la discusión de los temas prioritarios para la Región, todo en conjunto con la periodista del Diario El Austral, Andrea Arias, moderadora del evento.

La cita es hoy a partir de las 10 horas desde Corparaucanía.cl y las plataformas asociadas: Soytemuco.cl, SoyTVCl, Icare.cl y Uatv.cl. La transmisión está abierta a todo espectador y la audiencia puede participar enviando preguntas o comentarios a través de las redes sociales de Corparaucanía. **CS**

Fuertes bajas registran las ventas presenciales del comercio minorista

PREOCUPACIÓN. Evidenciaron merma de un 7,6% en el mes de diciembre.

Las ventas presenciales del comercio minorista de las regiones de Valparaíso, Biobío y La Araucanía, según el índice que elabora mensualmente el Departamento de Estudios de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC), se desaceleraron en diciembre de la mano de mayores restricciones sanitarias en algunas comunas.

En la Región de La Araucanía, la actividad comercial minorista evidenció una baja de 7,6% real anual en diciembre cerrando los doce meses del 2020 con

una caída 7,9%. En términos de locales equivalentes la caída fue de 6,3% real anual en el último mes de 2020, acumulando entre enero y diciembre una caída de 8,0% real.

PERSPECTIVAS

Bernardita Silva, gerente de Estudios de la CNC, explicó que claramente las mayores restricciones en algunas comunas e incluso cuarentenas totales afectan fuertemente al comercio presencial.

“Al observar el comportamiento de los trimestres móviles se puede apreciar una fuer-

te aceleración en Valparaíso y Biobío tras tocar fondo a mediados de 2020, mientras que La Araucanía, que también se venía recuperando a principios del segundo semestre, revierte su tendencia positiva y se desacelera en los últimos dos trimestres móviles”, dijo.

CIFRAS REGIONALES

Las ventas presenciales del comercio minorista de la Región de La Araucanía marcaron una baja de 7,6% en diciembre del año pasado, tras caer un 4,6% en noviembre, afectado por las cuarentenas aplicadas en la re-



EN LA REGIÓN DE LA ARAUCANÍA, LA ACTIVIDAD COMERCIAL MINORISTA EVIDENCIÓ UNA BAJA DE 7,6% REAL ANUAL EN DICIEMBRE, CERRANDO LOS DOCE MESES DEL 2020 CON UNA CAÍDA 7,9%.

gión. En términos de locales equivalentes la caída fue de 6,3% real anual.

De esta manera, entre enero y diciembre las ventas de la Región evidenciaron una baja real de 7,9% en tér-

minos totales y una caída real de 8,0% en término de locales equivalentes.

El último trimestre del año marcó una baja de 2,3% real y un descenso de 1% en término de locales equiva-

lentes, desacelerándose frente al fuerte incremento del tercer cuarto del año y cerrando así la segunda mitad del año con un incremento real de 3,7% tras caer 19,2% en el primero. **CS**